

Karena roh itu diyakini sebagai yang menghidupkan badan, sering pula istilah "an-Nafs" diucapkan untuk zat manusia baik lahiriyah maupun bathiniyah. Maka ada ucapan:

"Jaa-a fulaanun nafsuhu" (جاء فلان نفسه), artinya si fulan datang sendiri (datang pribadinya sendiri), ada juga ucapan "'Alimallahu maa fii nafsi" (علم الله ما في نفسي), artinya Allah mengetahui apa yang ada di batinku. Kadang-kadang istilah nafs diidentikkan dengan roh sebagaimana ucapan "Kharajat nafsuhu idza maata" (خرجت نفسه اذا مات) artinya keluar rohnya jika ia mati. Kalimat an-nafs di sini tidak bisa diartikan dengan badan lahir. Yang jelas al-Quran menggunakan kedua istilah tersebut dalam konteks yang berbeda.³⁵

Sebagaimana telah kita ketahui bahwa istilah an-nafs dan roh bersumber dari al-Quran. Bagaimana pun juga al-Quran telah menggunakan istilah nafs dan roh dalam pengertian-pengertian sebagai berikut

Nafs dari bentuk jamaknya anfus atau nufus dipergunakan dalam arti:

a. Nafs (nufus, anfus) sebagian besar dipergunakan

35. Aisyah Abdurrahman binthusyi Sya'ti, Manusia Siapa, Dari Mana dan Kemana?, CV. Thoha Putra, Semarang, Cet. I, 1982, hal. 224.

saling berintegrasi keduanya (totalitas). "Jiwa" banyak dipergunakan dalam agama Hindu. Penggunaan istilah ini mempengaruhi pemikiran umat Islam sehingga sering timbul istilah jiwa yang menyesatkan dan berbeda dengan pengertian roh sebagaimana dimaksud dalam Islam. Hal ini nampak pada ajaran jiwa dalam Panisand Hinduisant dimana diajarkan tentang monisme. Istilah jiwa menurut paham monisme Hinduisme bertitik toalk pada keyakinan dan pemujaan tentang Brahman (Tuhan). Wujud Brahman dalam diri manusia disebut "Atman" (jiwa). Jiwa atman merupakan percikan-percikan kecil dari parama---atma yaitu Brahman. Jiwa atman ini sebagai pusat hidup manusia. Karena itu, dalam kepercayaan sekte agama Hindu Vedante, Brahman harus dipuja oleh atman yang terikat materi (jasmani). Pemujaan itu dilaksanakan karena Brahman dan jiwa atman (dalam diri manusia) terpisah atau samsara. Pemujaan ini dalam rangka jiwa atman selalu dekat dengan Brahman.⁵⁰

Senada dengan pendapat diatas, aliran kepercayaan (kebatinan) Peguyuban Sumarah menganggap bahwa "jiwa" merupakan peletikan dari Tuhan atau

50.HM. Arifin, M.Ed., Menguak Misteri Ajaran Agama-agama Besar, Golden Troyan Press, Jakarta, Cet. I, 1987, hal. 79

Artinya: "Dan bersegerahlah kamu kepada ampuna dari Tuhanmu dan kepada surga yang luasnya selus langit dan bumi yang disediakan untuk orang-orang yang bertakwa." (Q.S. Ali Imran:133)⁶⁸

Menurut al-Quran, dalam surga terdapat kamar-kamar meskipun berbeda keadaannya dari kamar-kamar yang dikenal. Dari kamar-kamar yang dibangun ini terdapat pula kamar-kamar di atasnya. Mungkin dapat digambarkan ia seperti mahligai-mahligai atau seperti tempat-tempat yang menjulang memperlihatkan pemandangan yang indah. Hal ini dijelaskan dalam al-Quran bahwa:

لِلَّذِينَ اتَّقَوْا رَبَّهُمْ لَهُمْ عُرُفٌ مِّنْ فَوْقِهَا عُرُفٌ مَّبْنِيَةٌ
تَجْرِي مِنْ تَحْتِهَا الْأَنْهَارُ وَعَدَّ اللَّهُ لَا يَخْلِفُ اللَّهُ الْوَعْدَ

Artinya: "Tetapi orang-orang yang bertakwa kepada Tuhannya mereka mendapat tempat-tempat yang tinggi, di atasnya dibangun pula tempat-tempat yang tinggi yang di bawahnya mengalir sungai-sungai. Allah telah berjanji dengan sebenar-benarnya. Allah tidak akan memungkirkan janji-Nya." (Q.S. az-Zumar:20)⁶⁹

68. Depag RI., *Op.Cit.*, hal. 98

69. *Ibid.*, hal. 748

